振興の有効策は

育成事業を継続し、特産品づくりへの参加を呼びかけたい



吉野 夫 議員

予想している。 の町になり、 る。 推進などに取り組む」とあ 地消や食と農の教育、 営環境の向上を図る。 や指導の充実など農業経 てば「超」がつく超高齢化 上55%を超えると私なりに 一の高齢化、あと5年も経 200人の人口で65歳以 しかし、 ブランドの形成、 環境保全型農業の 現状は、 10年後では 県下 畜産

めの生活基盤、自立してい きておらず、高齢化の声だ と思う政策を何一つとって く道が果たしてあったのか。 県で一番の高齢 って、今まで「これ 町が存続していくた 化の町だ 町の特産品は、

用されている。ビルのなか

では、倉庫で野菜を栽培し 能となっている。既に東京

トで、

飲食店で利

地下に設備され、さらに海

産品の開発を推進し、 の販売施設を拠点とした特 量とも減少している。 工連携を発展させ、 の参加を呼びかけたい。報提供し、特産品づくり 旬の市七ヶ宿、 町民 農商 今後

では限界ではないか。

水をキ-

ふさがりで当たり前の事業

ら後は何をするのか。八方てきて、もうここまできた

るから事業をやり、

箱物を

それを延々とやっ

限界の気がする。

補助があ

音ながらの行政策ではもう

もサ

るべきであるが、

9

べきであるが、ただ、今リスクも当然視野に入れ

長期的な保育所の位置づけは

湯原保育所を関保育所に統合するのが今考えられる最良の方法である

め、地域の理解を得られる も早い時期に保護者をはじ

よう努力していきたい。

小学校の複式授業を避ける対策は

23 年 度 か ら 関 小 学 校 も 複 式 と な る

18 歳 未 満 の 医 療 費 無 料 化 は

えられる最良の方法である。 保育所に統合するのが今考

統合については、

少しで

支援の在り方を総合的に検討していきたい

みであり、

湯原保育所を関

将来2名まで減少する見込

湯原保育所においては、

長

緒にやっていくことによっ か。それから保育所の職員明することが必要ではない て対応策も考えられるので と保育所の資質の向上も一 国の保育

りでなく、町民の所得につ 題を抱える町としてまちづ高齢者や若者の定住化と課 ながる産業振興の有効策を 域づくり事業に任せるばか くり検討委員会や元気な地

設園芸等の促進や高付加価者育成補助金を活用し、施生産者への活動支援や生産 ほ場整備用水路整備などの 地域等直接支払制度第3期 得補償モデル対策や中 値の農産物の生産を推進し 源流米ネッ 間で実施する計画となっ 対策がスター いる。これら農業基盤や、 山間整備事業を今後6年 トワークなどの した。また、

年間で30から40毛作が可

の方法により、

レタスは1

道の駅 代となっている。外の砂漠の中で栽培する時 我が町であれば、学校、

あり、 用の効果が生まれる。 元で暮らす高齢者の方に そこに設備投資を いろいろな施設が点在する。 入と小規模でありながら雇 詰めをしてもらい 2時間ずつ収穫とか箱 また、園芸施設とか 将来的には役場が

> ありながらできるのではな 広げていく方法は小規模で 直接売りに行き、口コミで て、スーパー や飲食店など

的には今以上の被害がでる。

それでは、何をするか。

何

の解決策もない。

そこであ

の計画が必要ではないのか。 た産業革命、所得の向上 今こそ、 10年先を見

るが、思い切った農業革命

えて革命という言葉を用い

産業革命を我が町はやるべ

きではないのか

悪条件が重なって

いるか

逆転の発想、

めた。 経営基盤強化基本構想を定 盤の強化を図るため、 を詰めていく。 町の農業に対する経営基 今後は関係者と話し 農業

工場で、

水と栄養素とLE

例をあげると野菜や山菜の な発想の展開が必要である。

Dの光と電気を使って屋内

で栽培する方法がある。

取り組んでいる状況である。理が楽であり、高齢者でも している。 多年生なので、 取り組まれている。これは 栽培するルーツが各方面で の中にソバづくりを活用 クが大変な実績をつくって ドの中で源流米ネットワ いうメリットがあり、 有害鳥獣の被害が少ないと ている取り組みに敬意を表 いる、それから耕作放棄地 山菜を田んぼや畑の中で 本町は水というキ 植栽後の管 また ウ

の夢を、

可能性を引き出す

プロジェクト、将来のプロ

20代、30代の若い職員に町の見方をここは思い切って

年先、15年先を見据え一つ

ている。ですから、この10も続く一大イベントになっ

判もあったが、

今では25年

で人なんて来ないと大分批

い。長は持っているのか聞きた の取り組み方は同感である。将来を見据えた基幹産業へ ジェクトをつくる方法を町 プロジェクト的なもので

町も住民も職員も元気だっ が完成した頃、 なければ、意味がない。 えた計画性を持ったもので 将来の10年先、15年先見据 である。山菜の栽培もその い時期に来ているのは確か 何かをしなければならな 一つの方法だと思う。 場がオー この七ヶ宿で、 ープンし、 あのかつて ダム

もスター らじで歩こう」のイベント のではないか。また、 で初めて総合研修をやった トしたわけではな 「わ

いか。イベントがスター した当初は、

本計画では、「基幹産業の 第5次長期総合計画の基 農業生産基盤の整備 どのように考えているのか。

新たな制度として戸

品種、 数

幾ら整備をやって

佐藤 男

議員

されていない

いるが、その具体性は、予 統合する方針が明記されて カ所ある保育所を1カ所に 算編成においても位置づけ 第5次長期総合計画書で 子育て支援の中で、 ながら、 論をして町の方向性を定め 画も見据えながら、 を預かる親、地域と十分議 **| | りまままでは、子ども|| | りまままでは、子ども|| | りまままでは、子ども|| | りまままでは、子ども** 対処したい。

に求められる専門性のほか、質の向上というのは、職員 をして保母さんの交流を図 のように白石市などと協議 ることも将来の園児のため 人間性とかがある。 診療所 保育指針にある職員の資

えを聞きたい。

要望もあるなか、

現在の考

要な時期であり、

少子化が

進み保育所に対する町民の

形成の基礎を養う極めて重 子どもが生涯にわたる人間

幸せのために一生懸命取り研修やいろいろな子どものでれの場面、場面に行って 組んで頑張っている。

§

将来残りの小学校も複式にの学級が複式であり、近い2校のうち1校は、すべて なろうとしている。 このよ の確保が大きな問題である。 うな状況の中で、授業時数

平成22年に入り、

教育長 らしている。小学校では、 総合的な学習の時間を減

その分時間が必要になるわ

教育長 関小学校は、23年度から1が複式授業になっており、 を聞きたい。 では対応できるものではな 湯原小学校では、 と思うが、 そのひとつが複式授業 23年度から1 教育長の考え 全学年

現行の学習

導要領の授

年から新課程として1年生は782時間であるが、23 以下980時間となった場 年生945、4年生980 が850、2年生910、3 業にどうしてもならざるを 業時間数では、 授業の半分はドリル授 小学1年生

対応できない 教育長の対応を聞きたい

外国語活動が出てきており、

学級が複式となることから、

国や県に教職員の定数改善 加配を申請している。

になるのではないか。

得なくなり、 複式学級では

の運賃だと7万2000円。 33万4680円が、現在 までの定期券、1年間で になり、高校無料化の12万 26万2680円が経費節減

が現実的で重要な課題であ学校からの教育課程づくり

思うが、 それで複式を解消できると 財源を生み出すことになり とによって保育所職員が ある。 保育所を統合するこ すると3名の先生が必要で 般職につくこともできる。 湯原小学校の複式を解消 3人分の

町 長

らない。 見の集約をしながら町の方 地域住民も入れた形で意

§

らせる、あるい:白石市へ町営バ

校の授業料も無料化に走らせる、あるいは高白石市へ町営バスも

きている。 対応が難しくなって

町長の考えを聞き 80人で、医療費にして約歳から18歳までの人口は平成22年3月現在、16 とになる。 はやる必要ではないのか 手の育成にもなるわけであ を教育している。 苦労をしながら子どもたち

60万円の助成で済むこ

は高校生まで無料にしてい 高校生は少ないので医療代部を紹介したい。「町内の 風邪を引いても3割払わな ただけないものでしょうか。 本当に大変な状況にありま くてはいけないので生活も て行けません。 電話とハガキ、 少々の風邪では連 お願いしま 手紙 「町内

ぜひ、前向きに、積板

に取り組んでいただくよう

ただ歩くだけ

医療費の無料化ぐらい

町の担

円で3万円の試算となる。

3722万円で平成20年

全町民の収入減額は

21年の2年間の減収であり